Año XXXII Santa Isabel 10 de Marzo de 1935 Núm 850

LA GUINEA ESPANOLA

REVISTA SEMANAL ILUSTRADA
PUBLICADA CON APROBACION ECLESIASTICA POR LOS MISIONEROS
HIJOS DEL INMACULADO CORAZÓN DE MARIA

Precios: Colonia 15 pts.- Fuera de la Colonia 18 pts. y certificada, 25 pts. al año. Se admiten anuncios según tarifa que facilitamos al que la solicite.

SUMARIO. Portada, nuestro grabado— Santoral— Días de ayuno y abstinencia en la Colonia— Nuestro reconocimiento— De re agraria— Noticias de diversas partes de Africa— Noticias de la Colonia; de Santa Isabel y Río Benito— Pasaje llegado en el V/r. Legazpi— Radios de Prensa.



NUESTRO GRABADO

Es la reproducción de varios lugares pintorescos de nuestra Isla, a los que la caída constante de las aguas en precipitadas cascadas, dan un valor espiritual que recrea el ánimo cansado con el trabajo de todos los días.

Los desbosques van haciendo su obra de destrucción en esos lugares a los que la naturaleza les dió un encanto particular.

19 "

INDICADOR RELIGIOSO

SANTORAL

11 L. Ss. Fermín. ob. Constantino y Pedro, cfs.
12 M. Ss. Gregorio P. y dr. y Bernardo, ob.
13 M. Stas. Modesta, Cristina y Teodora mrs.
14 J. Ss. León, Pedro y Afrodisio, mrs.

14 J. Ss. Leon, Pedro y Airodisio, mrs. 15 V. Ss. Zacarías, p; Probo, ob. y Especioso, mj.

16 S. Ss. Agapito y Patricio, obs.

17 D. † Ss. Alejandro, Teodoro y Pablo, mrs.

DIAS DE AYUNO Y ABSTINBUCIA EN EL VICARIATO APOSTÓLICO DE FERNANDO POO-

AMADOS HIJOS NUESTROS. En virtud del Indulto concedido por nuestro Smo. Padre el Papa Pío XI para el Vicariato Apostólico de Fernando Poo con fecha 12 abril de 1932, los días de ayuno y abstinencia, así para los europeos como para los indígenas, son los siguientes:

1.º Días de ayuno sin abstinencia todos los Viernes de cuares ma, menos el Viernes Santo.

2.º Días de abstinencia sin ayuno: las Vigilias de Pentecostés y de la Asunción de la Sma. Virgen al cielo.

3.º Días de ayuno con abstinencia: el Viernes Santo y Vigilia de Navidad.

4.º En lías de ayuno se purde tomar en la Colación de la noche huevos y lacticinios; mas en la refeción de la mañana sólo lactinios, mardando en todo caso la ley del ayuno en cuanto e la camadad.

Como 6 , mor a ljos, el Santo Padre, tendiendo a las circun tancis locales de este Vicariato, dispensa del ayuno y abstinencia en muchos días en que obligan en la Iglesia universal; por esto os exhortamos a que procuréis suplir con obras y limosnas el mérito que podríais adquirir guardando los ayunos y abstinencias que obligan en general a todos los cristianos del orbe que tienen la edad conveniente, y no están exentos por justas causas.

Santa Isabel, 10 marzo 1.935.

† Nicolás González, V.º Apco. C. M. F.

Días de ayuno

8 de marzo-Viernes 1 de Cuaresma.

15	55	99	,,	2,	,	. ,,
22	,,	"	"	3,	,	,,

29	de	marzo-	Viernes	4	đe	Cuaresma.
5	,,	abril	"	b	,,	"
12	,,	,,	••	6	••	••

Días de ayuno y abstinencia de carne.

19 de abril Viernes Santo.

24 " diciembre Vigilia de Navidad.

Días de abstinencia.

8 de junio Vigilia de Pentecostés. 14 "agosto ""la Asunción.

といいは、これのは、そのとのとうとうとうとうないまたできたっていること

NUESTRO RECONOCIMIENTO

Siguiendo las instrucciones de una institución tan nacional como católica, "ORA ET LABORA" nos decidimos el año pasado iniciar los trabajos para llevar a cabo la celebración de "Pil día de la Prensa Católica" entre nosotros, jornada anual que se celebra en la fiesta de los Apóstoles San Pedro y San Pablo, en bastantes naciones de Europa y América, teniendo como finalidad el favorecer a la Prensa católica con actos de oración, propaganda y colecta.

No obstante nuestros optimismos, nunca soñamos con que aquella actuación sería una gran cosa y menos un éxito; no es que llegáramos a dudar de los sentimientos religiosos de nuestros coloniales, pero como tenemos muy conocida la crisis porque van atravesando nuestras clases coloniales y por otra parte, la falta de costumbre de actuaciones análogas, creímos que los resultados acusarían, cuando más, algo muy ordinario en cuestaciones de esta índole.

Pero afortunadamente nos equivocamos; y el resultado de aquella colecta, que se destina al Dinero de San Pedro, al Tesoro Nacional de la Buena Prensa y al Fondo de reservas para el año siguiente ha superado con creces todas nuestras esperanzas y optimismos.

Así nos lo ha manifestado el Centro" Ora et Labora, cuyo director D. Ildefonso Montero de Toledo, nos ha dirigido una carta, que por ser un cumplido elogio de los sentimientos generosos de nuestra Colonia, vamos, para satisfacción de todos, a reproducirla integramente.

Toledo, 26 de enero de 1935.

R. P. Ambrosio Ruiz, C. M. F.

Santa Isabel.

Mi muy respetable y estimado en J. C.: Dispénseme que por diversas circunstancias que V. comprenderá cuando haya podido leer lo que le envío adjunto, haya tardado, involuntariamente, en corresponder a sus muy gratas cartas.

Oportunamente se recibieron las SETECIENTAS SESENTA Y CUATRO PESETAS en concepto de 30/6 de la colecta del Día de la Prensa Católica de 1934 en el Vicariato Apostólico de Fernando Poo.

Dicha cantidad fué ingresada por mí, siguiendo la costumbre de los años anteriores, en la cuenta corriente que con el nombre "FONDOS RECAUDADOS DEL DIA DE LA PRENSA CATOLICA" tiene abierta en el Banco de España, Sucursal de Toledo, el Excmo. Sr. Arzobispo de Toledo, única persona que tiene la firma de aicha cuenta y puede retirar fondos.

Ruego a V. dé conocimiento de esta carta y de toda la información adjunta al Exemo. Sr. Vicario Apostólico; al cual, como también a V., expreso en nombre de este Exemo. Sr. Arzobispo Primado y en el mío propio el agradecimiento por su cooperación y valioso apoyo prestados a esta obra.

Especialmente felicito a V. por la Carta — Abierta cuyo ejemplar me remitió y a la que hay que atribuir el extraordinario éxito, tratándose del primer año.

Huelga decirle que todos nuestros impresos están a su disposición. Yo tengo el propósito de enviar a V.

cualquier día, sin esperar a la proximidad del Día de la Prensa, un paquete surtido con gran variedad de ellos.

Aprocecho esta ocasión para reiterarme de V. afmo. amigo, servidor y capellán. q. b. s. m.

ILDEFONSO MONTERO

La satisfacción debe ser para todos, por lo realizado con tan generoso fin, y por poder figurar con honor nuestra Colonia entre todas las Diócesis de España y Marruecos, que son las que, por lo que a España corresponde, forman aquella lista de honor, que en el día 29 de junio, juntamente con su profesión de fe hacen un acto de desprendimiento, sea en mucho, sea en poco, y si empre con mérito, contribuyendo de esta manera, a una obra religiosa, social y moralizadora.

Ruiaz

のいないいとなることのといることのいろうないとのできることのできまっているのである。

DE RE AGRARIA EL TIZON O THRIPS

Continuación

Es indudable que la desaparición de los bosques han hecho cambiar las condiciones de humedad existente en la zona de las Islas. Las aguas de lluvia ya no son más detenidas en los inmensos bosques como en tiempos anteriores donde er an absorbidas lentamente por el suelo haciendo numerosos charcos de agua y manantiales, aguas que formaban ríos de curso más o menos natural-

Aquellos inmensos bosques a su vez lanzaban a la atmósfera millones de litros de agua en estado acuoso, que por la condensación formaban nuevas lluvias que volvían, a traer la humedad.

Es erróneo juzgar que las plantaciones de cacao pueden sustituir aquella acción benéfica de los bosques. Las lluvias en las plantaciones de cacao se infiltran poco en el suelo: se escurren como en la tierra lisa y cuando son copiosas forman aquellas inundaciones alarmantes, tan celebres en nuestros días, y totalmente desconocidas en tiempos anteriores

perturbando completamente la corriente regular de los ríos.

La desaparición repentina de las aguas de lluvia perjudica mucho la evaporación y transpiración de los árbeles, no encentrando estos en el suelo la humedad de que precisan.

Además la clorovaporización y la traspiración de una plantación de cacao forma apenas una capa atmosférica húmeda de dos a tres metro de altura, al paso que el bosque virgen forma una columna húmeda de cerca de treinta metros.

Esto ayuda a comprender cómo las plantaciones nuevas de ahora no tienen las mismas condiciones de resistencia vital de las plantaciones hechas veinte años atrás, a no ser que el finquero, hábil y previsor, sepa amparar aquellas plantaciones nuevas con una sombra competente y otras condiciones que las pueden proteger contra las secas actuales.

(a) El "TIZON" O THRIPS

Esta enfermedad es causada por una especie de Pseudo Neuróptero ó PHYSOPUS RUBROCINCTUS que los ingleses llaman "Thrips" y que causaron muchos daños en las plantaciones de las Indias O cidentales. Tanto las larvas como los insectos perfectos son muy diminutos, cerca de milímetro y medio de longitud y viven en colonias numerosas sobre los frutos contaminándolos unos después de los otros. En las innumerables heridas insignificantes que son producidas en los frutos tienen por efecto provocar abundantes secreciones de la corteza la que llegan á cubrir por completo con una tenue capa de color ferruginoso.

El nombre específico de "rubrocinetus" tiene por Origen una hermosa faja encarnada que las larvas presentan en medio de su cuerpo, el resto es de un amarillo pálido.

En razón de su pequeñez es muy difícil descubrir aquel insecto dañino, y solo una vista muy ejercitada puede descubrir la colonia devastadora. El insecto perfecto es un poco mayor y de color oscuro. Todos ellos, tanto las larvas como el insecto perfecto, están caracterizados por la manera de andar, pues acostumbran a levantar mucho la parte posterior del cuerpo, formando esta casi un ángulo recto con la parte anterior. Siendo debido a eso el que las larvas, estando rodeadas de los líquidos exsudados por el cacao en que viven, parecen ser apenas una bola amarilla o gota de

agua minúscula en la superficie del fruto.

El insecto adulto, como luego veremos, produce en los retoños nuevos una quemadura extremadamente perjudicial cuando la plantación es nueva y demasiado expuesta a la acción de los vientos y del sol.

PROFILAXIS. Felizmente en el Brasil, el Creador colocó al lado del "Physopus" un enemigo natural, se trata de la hormiga menuda, de color parduzco, llamada vulgarmente "Cacarema".

Es fácil distinguirlas por su casas parecidas como las del comején, pero de forma más alargada y con galerías externas en forma de surcos irregulares y recorridos.

Finqueros, a quienes hablamos de aquel precioso auxiliar, nos afirmaron que su propagación era fácil bastando solamente suspender pedazos de bambú alrededor de sa casa o nidos con algún hueso en el fendo de cada bambú. Bien rápidamente se forman otras tantas casas que pueden ser después llevadas para los árboles que se deseen proteger.

No aprobamos el sistema de dividir las casas en partes para ser después repartidas entre los cacaoteros. Así las colonias privadas de las reinas y de su agremiación natural no tardan en abandonar su nueva habitación en busca de la casa madre, de donde fueron violentamente separadas.

Las "cacaremas" gustan de los lugares sombríos; por eso convendrá escoger alguna arboleda frondosa, en lugar bien abrigado para su nueva habitación.

Para extender el campo de acción de las casas existentes, creemos que bastaría hacer comunicar por medio de bejucos los árboles que se deseen preservar tomando la casa principal de la reina como punto de partida.

Se Vende un DODGE

en muy buenas condiciones.

Para informes dirigirse a la

Administración de La Guinea Española.

NOTICIAS DE DIVERSAS PARTES DE AFRICA

Enjuiciando un acontecimiento. Es lo que se ha hecho en estos mismos días al reunirse un tribunal compuesto de dos capitanes de la Elder y un abogado del Lloyd para dictaminar sobre las causas y motivos que dieron con el vaporcito Jorge Watts en las piedras o rompientes de Kribi, según que ya saben mis lectores.

Las circunstancias especiales de este suceso y embarrancamiento cuando, precisamente el barco llegado al puerto de su destino, aún se hallaba con bastante pasaje a bordo, del que días antes saliera de esta ciudad de de Santa Isabel, etc... cosas son en las que por haberse ellas desarrollado muchos días ha, no nos vamos a entretener ni pormenorizar.

Lo que hace a nuestro caso y al asunto que se ha ventilado ante el tribunal este que se ha constituido para averiguar suceso, es saber el juicio o fallo del tribunal, para sacar del mismo lo que haga a nuestro provecho y utilidad. Esta dice así

"El anclaje que se dió al barco, una vez arribado al puerto de Kribi, se ha visto que fué regular y según ley; el no llevar el barco a bordo ningún contramaestre, ni tener otros menesteres precisos e indispensables para toda navegación, defecto y culpa fué de los propietarios del barco.

"El quedarse con los fuegos apagados y con un centinela de esos que se estilan por estos territorios, iliteratos, como dice el mismo tribunal, a lo que salga, seguros de que nada iba a pasar, negligencia y culpa supone en el primero o capitán del barco, tanto más, que como llevaba pasaje a bordo, debían haber extremado la vigilancia, evitando así cualquier eventualidad.

Venida esta, dice el dictamen que se condujeron todos admirablemente bien, haciendo por el salvamento del mismo cuanto estuvo en sus manos".

Esto es lector hablar claro.

Hiciéramos nosotros cosa parecida con los casos que en estas mismas aguas se han repetido por desgracia.

Por si fueran pocas, las economías que por orden y determinación del Gobierno se han impuesto recientemente a varios departamentos oficiales de Costa de Oro, de nuevo el negociado de Obras Publicas se ha vis-

to solicitado por la Autoridad superior de la Colonia para que rebaje el consumo de electricidad, haciendo que algunas de las tasas que hasta ahora pesaban sobre el departamento, sean sufragadas en lo sucesivo por los particulares, ya que siendo ellos los que con la misma se benefician, sin tanto miramiento por lo que respecta al gasto, sean más remirados teniéndola que pagar ellos.

No es mala medida.

-Entre las diversas causas últimamente ventifadas en Lagos ha llamado la atención la relativa al atropello y muerte producida por el accidente automovilístico de un muchacho chófer culpable de bastante descuido y negligencia en la conducción de su coche.

El causante del atropello ha salido condedo a nueve meses de cárcel recayendo en el dueño del coche con el que se verificó el accidente una multa de quince libras por el abandono en que tenía el camión y por haberlo puesto en el estado en que se hallaba a circular por lugares de mucho concurso, como son siempre los caminos públicos y carreteras.

—Con motivo de haber llegado a uno de los varios museos de Historia Natural de Londes unas cabezas de elefantes de esos que los sabios y naturalistas califican de elefantes enanos, remitidos allá por el actual gobernador general de Costa de Oro Mr. Arnold Hodson, la prensa colonial y la metropolitana del reino unido manifiesta el gran entusiasmo que la adquisición ha despertado, haciendo votos algunos periódicos porque se consigan otros, manifestando los lugares y sitios donde podrán encontrarlos.

Uno de los lugares que citan esos periódicos son los lindantes con nuestra posesión de Bata por el Campo; ya la verdad que no andan equivocados los que tal dicen, ya que abundan tanto a las veces estos animales por aquella zona, que más de una vez los han visto andarse en manadas muy nutridas de diez y doce ejemplares de todas clases y tamaños.

Ya desde los días aquellos lejanos de la instalación del puesto militar de Ayamakén se anduvieron a la caza de algunos de estos proboscídeos los comandantes de este puesto, habiendo visto uno de los capitanes que allá residió durante los años de la guerra europea una isla en el río, refugio durante de la noche de cuantos elefantes por allá merodeaban durante el día.

La experiencia de los que después de aquel señor Capitán de la Guardia colonial se han venido sucediendo en la dirección del puesto citado, manifiesta la verdad de lo que aquel señor advirtió, siendo aquel centro uno de los más frecuentados por los elefantes de nuestro territorio.

El mismo que actualmente se halla por Bata, siendo objeto de las miradas y simpatías de tedos, el célebre Joseph Mboro, probablemente, si hemos de dar crédito a las mil y una consejas que sobre él nos traen los naturales de aquellos distritos, procede de allá, ya que se escapó de Kribí.

Lo gracioso fuera después de todo que teniendo nosotros en nuestra zona estos animales y en ellos un objeto de museo tan codiciado como vemos por los extranjeros, nos los dejemos arrebatar, o cuando no, permitamos que manos aviesas se ceben en ellos tan solo por el afán de saciar su apetito con las gruesas tajadas y chuletas que de los mismos puedan ellos, los infelices reportar.

人の事業をしたりということ、ことというでんろうにあるとれている。

NOTICIAS DE LA COLONIA DE SANTA ISABEL

Los carnavales. Aquí se puede decir no tienen arraigo y si no fuera por los conciertos que organizan Entidades de moderna creación, apenas nos enteraríamos de que nos hallamos en ese periódo del año No está mal y menos con los tiempos de crisis aguda que corremos: estos demandan organización económica, ahorro con el consiguiente retraimiento a compromiso de la vida y trabajo.

La pista de Tuplapla. Se va llevando a cabo con los elementos adventicios de que se dispone: el grande movimiento de tierras que tiene que hacerse, retardará naturalmente el trabajo. Hemos visto los barracones levantados en la explanación para los obreros, y es una obra a base te materiales del país que merece un elogio por todo su conjunto: esa labor se debe al actual Comandante del Puesto de Basakato.

La cosecha. Se ha cerrado ya la cosecha del 1934 al 1935, dando un resultado de 14 millones con docientos mil y pico de kilos de cacao; magnífica cosecha...! pero y dos resultadas prácticos..? Es del dominio público:

el mercado desmoralizado por falta de cohesión entre los elementos productores; arrojando una liquidación muy pobre y tanto que difícilmente llegará a cubrir las necesidades de la agricultura: esta a su vez agobiada con dificultades para su desenvolmiento, resultando por unos y otros conceptos, cara la mano de obra, en cuya baratura y economías individuales, encontraría aquella una compensación a lo flojo del mercado. Creemos que en todos se impondrá el buen criterio, porque debe imponerse, sino queremos que la situación se haga imposible.

RÍO BENITO

Continuación

Brujos: No es aventurado afirmar que esto es debido al mbueti y demás brujerias afines. Testigos los muchos indígenas que estos días han ido desfilando por la cárcel vaciando sus sacos de huesos, pedazos de carne humana ahumados y cuernos rellenos de porquerías, y cantando las ceremonias macabras con que realizan ya las muertes, para sacar la medicina, ya los festines generales en los que participan hasta los críos al comerse a los difuntos al sexto día de sepultados.

Esto si, tanto el Dr. Sievert como el Cabo Sr. López pudieron apreciar en Menang, en donde me encontraba y a donde fueron para dilucidar una denuncia, que el empleado de la Aggor hiciera, mediante D. Alfonso G. Gorbeña, cómo los jóvenes, y más los niños cristianos, han sido quienes con más bríos se han expuesto denunciando a los viejos alguna vez a sus mismos familiares. Y los jóvenes y niños de Misobog, Bitika etc. son los que en último término han puesto a los viejos en la precisión de ir entregando verdaderos montones de nuesos y mecicinas, amenazándoles con ir por los soldados, si no se desentendían de tales brujerías. Claro que algunos lo pagarán y muy caro, si el Gobierno no aplica la mano dura, y será el remedio peor que la enfermedad.

Visita. Un día solamente hemos tenido el gusto de saludar en ésta al Exemo. Sr. Gobernador General, quien se ha visto impedido de repetir la visita por su enfermedad de todos conocida.

Bautizo. En noviembre celebrábase en Bikaba el bautizo de una hija del Gerente Sr. Niño, y el 27 de enero otro empleado de la misma casa, Sr. Echegaray, traía a regenerar a su primogénito. Quiera Dios que por muchos años sea su alegría y el de su esposa Doña Maria Inchautieta.

Salud. Aunque en general ha sido buena, hemos tenido por dicha nuestra el ojo avizor del inteligente Sr. Sievert velando por nosotros, constantemente dispuesto a ir a cualquier casa para echar algún parche a todo organismo necesitado. También en Bolondo han actuado algunas semanas los Doctores de la Misión Americana.

Consejo. Tan satisfechos como estábamos todos del interés y desprendimiento de nuestros ediles, llegan hoy hasta mi rumores de haber presentado la dimisión todos ellos. ¿ Porqué será ?

Ramón Segú, C. M. F.

PASAJE llegado con el V/p. LEGAZPI

D. Federico de Carlos y señora; Francisco Pérez; José M. Pérez; Miguel Martín; Carmen Moreno; Jesús Lázaro, Señora, y tres hijos; Salvador Sendrós; Andrés Garola, Señora y dos hijos; Agustín Ortega; Pedro López; Manuel Arasa; Juan Ant. Atla; Luis Giró; Ramón Ramos; Antonio A. Carvallo; Manuel Torres; Manuel Catalán; Federico Capara; Prudencio González; Julio Remos; Tomás Pérez; José Nujica; Manuel Estrada; Rafael García; Agustín Ben Rey; Alfonso Blanco; Luis Huerta; Elena Quiroga; Angel Cruz; Fernando Zorrilla; Félix Aguilar; Francisco Cánovas; Francisco Moreno; Ramón Moscoso; Emilio Coma; Miguel Mor llo; Rafael Monterde; Enrique Batista; Laura de Silva; Manuel Ban Rey; José Minchero; Luis Calero; Jacinto Márques; Esteban Sánchez; Dolores Martínez; Aquino Ponte; Juan Lainz; Aurelio Filguera; Yamba Enguena; Benito Susaeta; José Larrañaga; Juana Jiménez; Juan Domínguez; Belmiro Gómez y Señora; Antonio Martín; Ignacio Casas; José Amuedo: Ignacio Sosa; Antonio Boláñez; Alfredo Fernández, Miguel Benito; José Hernández.

学生のこれがあることのは、 カスマスマスマステスティアの

RADIOS DE PRENSA

4 Sevilla; El ministro de Justicia disertó ayer, exponiendo la labor reclizada por la Ceda, destacando la contención de las agresiones que los partidos de izquierda llevaban a cabo contra la religión católica. Suscribió las palabras reiteradas por Gil Robles para el bien de la República y del régimen accesorio añadiendo que los populistas y agrarios no retrocederán en la lucha por la implantación de los ideales que vienen sustentando. Madrid;

Hoy ha tenido lugar el homenaje al señor Lerroux, con motivo del 71 aniversario de su nacimiento. El homenajeado pronunció un discurso que fué radiado por todas las emisoras de España, declarando que hubiera llevado a cabo su programa liberal y democrático si la revolución no les hubiera obligado a convertirse en guardadores del orden público. Explicó detalladamente su trayectoria en los cuatro año de República, primero de colaboración inten sa y después de apartamiento del Gobierno de los republicanos socialistas, cuando vió que se inclinaban a determinada tendencia, olvidándose de la mayoría de la opinión española. Luego facilitando el acceso a la República de un importante sector nacional que aparecía apartado del régimen. "En las últimas horas de mi vida dijo cuando he alcanzado todas las aspiraciones y todos los ideales, me encuentro dispuesto al sacrificio. He llegado a la cumbre, y si he de seguir andando ha de ser cuest abajo. Me queda la satisfacción de creer que el sacrificio mío no ha de ser estéril en bien de España." Representaciones del partido radical llegadas de toda España entregaron a Lerroux un álbam con 750.000 firmas,-como homenaje al ilustre hombre público en el aniversario de su natalicio. Lerroux lo agradeció declarando que las amarguras padecidas desde que formó Gobierno obligáronle a desear que el acto realizado fuera sencillo, como respeto a un estado de conciencia nacional. Entre los obsequios recibidos por el señor Lerroux figura una placa, conteniendo el discurso que pronunció el 6 de octubre desde el ministerio de la Gobernación, cuando se iniciaba el movimiento revolucionario. También le han regalado un mueble con cincuenta compartimentos conteniendo cincuenta álbums con las firmas de los que han contribuido al homenaje y la suscripción al jefe del Gobierno, que alcanza dos millones de pesetas.

5 Madrid; El martes de Carnaval ha resultado muy animado, contribuyendo a ello los días que se sienten incluso calurosos, impropios de esta época. Por el paseo de la Castellana desfilaron 300.000 personas, carrozas, máscaras y numerosas estudiantinas con curiosos atavíos. Las autoridades presenciaron desde la tribuna el desfile, otorgando premios que importan varios millares de pesetas a las carrozas y disfraces más originales, llevándose la mayoría de los premios las máscaras infantiles, que han rivalizado en riqueza y gusto. Los Casinos y Casas regionales organizaron bailes brillantísimos. El comentario general es que el Carnaval madrileño tras un colapso de tres años, en que incluso se llegó a creer en su desaparición, ha renacido brillantemente, recobrando su arraigo popular. Una prueba significativa es que la más aristocrática sociedad madrileña, "El Casino de Madrid", ha cele rado un baile por prime. ra vez en este siglo, volviendo por las tra-diciones del siglo XiX. Oviedo; El temporal de agua y granizo ha derrumbado una casa

pereciendo sepultados Concepción Feito de 37 años y sus hijos Anselmo, Francisca, Ma ría, Nieves y Leonardo, de 12, 10, 8, 6 y 4 años respectivamente. Madrid; Los ex-ministros que participaron en el Gobierno Azaña han escrito una carta solidarizándose con la actuación ministerial del ex-presidente, asumiendo la responsabilidad que los monárquicos le quieren imputar por el alijo de armas. El catedrático de Derecho procesal D. Niceto Alcalá Zamora, hijo del Presidente de la República, ha renunciado al nombramiento de vocal de la Comisión jurídica. Lerroux ha declarado que sólo acepta aportaciones de amigos y correligionarios para la suscripción homenaje, que alcanza dos millones de pesetas. Valencia; La Cámara naranjera valúa en 300 millones de pesetas las naranjas perdidas con motivo de las reciente heladas. Madrid; La persistencia de altas temperaturas amenaza el rápido deshielo aumentando las inundaciones, que han ocasionado ya graves daños en Aragón, León y Galicia. Cádiz; A bordo del "Cabo San Antonio" ha llegado procedente de la Argentina la Compañía Guerrero-Mendoza y también el boxeador Uzcudun, haciéndoles un gran recibimiento. Uzeudun ha declarado simplemente que su viaje por América le fué muy provechoso. Las Palmas; Durante el Carnaval volcó un automóvil, el cual se precipitó contra un grupo de espectadores, resultando dos muertos y cuatro heridos, entre estos últimos el chófer. Santander; El panteón que encierra los restos del filántropo marqués de Valdecilla ha aparecido profanado, habiendo sido exhumados los restos y destrozado el cráneo. La lápida ap,arece destruída. *Madrid*: Libras, 34,65; francos9 48,40; dólares, 7,29; liras, 61,40; marcos, 3; escudos portugueses, 0,31; florines, 4,97; 2pesos argentinos, 1,83. Atenas; Las fuerzas gubernamentales, que manda el general Condylis persiguen a las fuerzas rebeldes empujadas hacia el este del río Strymon. El 🕀 obierno afirma que los revolucionarios carecden de dinero y de comestibles. La estado del Gobierno intercepta todes la la comestible de la comestible d rrensajes que se cruzan entre las fuerzas teestres y navales sumadas a la revolución El ministro de la Guerra ha enviado un ultimatum a los rebeldes que se encuentran en la parte oriental de Macedonia. 6. Madrid; Tras larga enfermedad, no obs-

6. Madrid; Tras larga enfermedad, no obstante la cual seguía cantando, ha fallecido el tenor Cayetano Peñalver, que entrenó en Buenos Aires numerosas zarzuelas modernas y que visitó otras repúblicas suramericanas. D. Niceto Alcalá Zamora, catedrático de la Universidad de Santiago ha encabezado un documento de los intelectuales residentes en Galicia dirigido al jefe de Estado, pidiéndole el ejercicio de gracia en el indulto de las penas de muerte pendientes. Dice que mitigaría el dolor que sobre hogares hermanos se cierne. Desde Huelva han venido a pié dos obreros para entregar al Presidente de la República millares de firmas solicitan

do el indulto de los condenados a muerte. Esta mañana falleció Luis Silva Carvajal, mayordomo del ex-rey Alfonso, que regresó a esta capital para operarse de una grave dolencia. El Consejo de ministros ha concedido la medalla de sufrimientos por la Patria a Pureza Aguirre, viuda del diputado Oreja Elósegui, asesinado en Mondragón en los su-cesos le octubre. También se preocupó del sostenimiento de la línea de vapores Mediterráneo-Brasil-Plata, aplazando la solución definitiva. El minitro de Estado einformó que las negociaciones comerciales de España Francia se hallan en la actualidad suspendidas, después de llegar nuestra nación al máximo de las concesiones. Una avioneta anunciadora cayó sobre una escuela de niños de la barriada de Cuatro Caminos, resultando un muerto, tres heridos graves y diez leves. También resultó muerto el piloto civil Santiago Veiga y el observador que se encontraba gravísimamente herido, informan a última hora que también ha fallecido. La niña que resultó herida y dos compañeras más se hallan en estado desesperado. El accidente ha impresionado vivamente a la popular barriada, teniendo que acudir la fuerza pública para disolver los grupos. Atenas; Las fuerzas guber, ativas han comenzado esta darde la ofensia, contra los rebeldes. La situación pare e elecura e imposible de presegiar si el Gobierne podrá dominar la insurrección. Tronta aviones del Gobierno han bombardeado con ametralladoras los buques de guerra de los revolucionarios. Los rebeldes huyeren lleros de pánico. En Macedonia oriental continúa la lucha. Se calcula que los daños causados por los revolucionarios ascienden a doce millones de pesetas.

7 Madrid; El presidente del Consejo de ministros señor Azaña ha contestado al exministro Albornoz, que gestionaba la fusión de los partidos de izquierda, que la han aceptado los radicales demócratas socialistas e izquierda radicales demócratas socialistas e izquierda radicales socialitas. Azaña, como presidente de la Izo discue Republicana se opone a la fusión and tas indomentas electorates y anuncia que se proporte conquistar la origión pública y comparecer oportunamente ante el Cuerpo electora. El proyecto de Ley electoral estará terminado mañana y se presentará en la Cámara la próxima semana, con objeto de que sea rápidamente aprebado en las sesiones de la misma.

Atenas; Anúnciase oficialmente que los rebeldes se han apoderado de las islas de Samos y Chios. Las fuerzas del Gobierno han bombardeado esta mañana de nuevo la ciudad de Serrai, causando muchos destrozos. Anúnciase que tres cientos revolucionarios se han entregado a las fuerzas que mantienen la vigilancia en la frontera búlgara. También se ha iniciado la ofensiva contra los revolucionarios en Macedonia oriental.

Impr. de los Misioneros - 1985.